
 

Sous la présidence de M. Hugues Durand, Maire.  

Etaient présents : M. Marcel Auvray et Mme Elodie Abt adjoints au maire, Mme Aurélie 

Lambert, M. Raphaël Koegelé, M. Romain Mougin, Mme Emeline Rappold, Mme Catherine 

Portier, Mme Justine Koegelé, M. Christian Uhrweiller, M. Emmanuel Kohler.  

Absents excusés : néant 

Procurations : néant 

Absents non excusés : néant 

Nombre de voix : 8 

 

     République Française                                       Extrait du procès-verbal des délibérations  

    Département du Haut-Rhin                                                      du CONSEIL MUNICIPAL                                                       

         COMMUNE DE                                             Séance du 08 septembre 2020 

         LIEBSDORF 

                68480     

 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 11   Absences : 0 

Procurations : 0   

   Date de convocation :  01/09/2020 

 

 

      

 M. le Maire ouvre la séance et constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint.  

      Le compte-rendu de la séance du 07 juillet 2020 est approuvé sans observation à l’unanimité 

des membres présents.  

 

Objet : Lancement du projet d’accessibilité de la médiathèque (ancien 

dépôt de pompiers non inclus ) et de l’église. 
Délibération 1298 

 

     M. le Maire informe le Conseil Municipal de la visite de M. Fischer de l’ADAUHR (agence 

départementale d’aménagement et d’urbanisme du Haut-Rhin) le 10 août 2020. Le but de cette 

visite était de mettre en évidence les travaux d’aménagement à effectuer pour rendre accessibles  

l’église et la médiathèque « Liebstuba » (ancien bâtiment mairie-école). En 2019, la commune 

aurait dû faire un plan d’actions pour la mise aux normes « accessibilité » de ses ERP. Ce plan 

d’action pouvait s’étaler sur cinq années au maximum.  

   M. Durand précise que l’accessibilité est une demande récurrente de la population d’un certain 

âge, ainsi que du conseil de la Fabrique de l’Eglise. Pour l’église St Jean-Gualbert, les travaux 

consisteraient à aménager une rampe d’accès à 6% le long de la façade Est, marquer une place de 

stationnement PMR au nord du bâtiment  et à installer une nouvelle porte latérale qui permettrait 

en même temps d’améliorer l’étanchéité du bâtiment). 

 



 

Les travaux d’accessibilité de la Liebstuba comprendront également la mise au norme sécurité 

incendie. Il faut envisager une nouvelle grande porte, l’agrandissement du vestibule et des WC 

accessibles. A l’extérieur, il y aura une rampe et une place de stationnement PMR (Personne à 

mobilité réduite). 

Le but est de constituer un dossier pour début 2021 pour être prêt pour les demandes de 

subventions. L’ADAUHR chiffrera le dossier et fera un devis en tant que maitre d’œuvre. 

Le conseil serait informé et son avis sollicité à chaque étape. 

     Après délibération, le conseil municipal approuve le principe de ce projet, à l’unanimité des 

membres présents, et autorise M. le Maire à entreprendre toutes les démarches nécessaires à la 

finalisation de l’étude correspondante. 

 

 

Objet : relevés topographiques et architecturaux (ancienne mairie-école et 

porte est de l’église) 
Délibération 1299 
 

Suite à sa décision de lancer l’étude de l’accessibilité des bâtiments de l’église et de la 

médiathèque (ancienne mairie-école), le Conseil Municipal se fait présenter les devis obtenus de 

différents cabinets de géomètres ( AGE Clog-Nuninger et Delplanque-Meunier). Un 3ème cabinet 

sollicité n’a pas répondu). Les travaux confiés au cabinet choisi par le conseil consisteront en un 

relevé d’architecture et un relevé topographique des lieux. En effet, les bâtiments datant 

respectivement de 1844 (ancienne mairie-école) et 1870 (église), aucun plan n’est disponible.  

      Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

- de retenir l’offre du cabinet AGE pour un montant de 4'176 €.  

- d’inscrire un crédit de 4500 € au Budget primitif 2020. Cette somme sera couverte par la 

diminution du même montant sur le programme d’investissement 053 (travaux d’aménagement à la 

mairie), selon le tableau ci-dessous :  

Programme  Crédits à réduire  Crédits nouveaux  

053 aménagements mairie  4500 € au 21311  

080 accessibilité des 

bâtiments publics  

 4500 € au 2135 

 

 



 

Objet : Modification de la destination de l’ancien dépôt de pompiers, de salle communale en 

salle de stockage à partir du 31.12.2020 et résiliation de la mise à disposition à 

l’Association du modélisme au 31.12.2020  

Délibération 1300 

 

M. le maire indique au conseil municipal que si la commune réalisait les travaux d’accessibilité de la 

médiathèque, elle devrait obligatoirement réaliser dans le même temps les travaux d’accessibilité 

de l’ancien dépôt des pompiers, qui est utilisé actuellement par l’association de modélisme, car il 

s’agit de la même parcelle cadastrale. Il précise que, selon lui, l’intérêt de cette opération  serait 

sans commune mesure avec les coûts. Par ailleurs, il note qu’une partie des conflits avec le service 

périscolaire de la COMCOM, fonctionnant à la salle des fêtes, résulte du transfert du matériel 

des pompiers de l’ancien dépôt vers la salle des fêtes. En transformant la salle de modélisme en 

salle de stockage, cela désengorgerait la salle des fêtes.  

   Il propose donc de mettre un terme à la convention passée avec l’association de modélisme à 

compter du 31 décembre 2020 et à transformer ce local en salle de stockage, non accessible au 

public et donc non concernée par l’accessibilité.  

Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, approuve :  

- La transformation de la destination de l’ancien dépôt de pompiers, de salle communale 

utilisée par l’association de modélisme  en salle de stockage à partir du 31.12.2020 

- la résiliation de la convention de mise à disposition à l’Association du modélisme au 

31.12.2020  

 

Objet : Usage de la salle des fêtes pour les associations 

Délibération 1301 

 

La commune ayant repris la gestion directe de la salle des fêtes, M. le Maire propose au conseil de 

définir les conditions d’utilisation de cette salle par les associations.  

Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, approuve les mesures 

suivantes :  

- Utilisation gratuite de la salle une fois par an (maximum : deux jours) par chaque 

association ayant son siège dans la commune pour les activités à but non lucratif (tolérance 

pour une buvette avec vente de boissons non alcoolisées et  pâtisseries, ouverte au public 

ou non). Dans les autres cas, une contribution financière sera exigée selon le tarif en 

vigueur. Cet usage gratuit n’est pas cessible entre associations et ne peut être reporté sur 

l’année suivante. 

- Les associations reconnues d’intérêt public pourront faire des demandes argumentées pour 

des usages gratuits supplémentaires de la salle à la 2ème adjointe chargée de la gestion de 

la salle, qui statuera avec le Maire. 



 

- Toutes les demandes concernant l’utilisation de la salle par des associations extérieures à 

la commune seront directement examinées par le conseil municipal qui statuera au cas par 

cas.  

- Les associations du village peuvent obtenir gratuitement le matériel de cuisine dont elles 

ont besoin pour des manifestations qui ne se dérouleraient pas à la salle des fêtes, dans la 

mesure où celui-ci est disponible.  

 

Objet : Location de la salle des fêtes, rappel des contraintes réglementaires et 

modification de la jauge à 100 personnes 

 

Délibération 1302 

 
En raison des conditions sanitaires actuelles, le conseil municipal décide à l’unanimité de 

modifier la capacité d’accueil de la salle des fêtes, qui est réduite à 100 personnes au lieu de 

295 personnes.  

    Les locataires devront signer la circulaire préfectorale en vigueur et l’appliquer strictement. 

La Commune informera la gendarmerie de Ferrette de toutes les locations et manifestations 

dans cette salle. La gendarmerie sera autorisée à verbaliser et prendre toutes les mesures 

nécessaires, au nom du Maire, en cas de non-respect des normes sanitaires. 

 

Objet : Délégation permanente du Conseil Municipal au Maire 

Délibération 1303 

 

M. le Maire indique que, pour faciliter la gestion des affaires coutantes de la commune, l’article 

L2122-22 du code général des collectivités territoriales autorise le conseil municipal à donner 

délégation au  maire, en tout ou partie, et pour la durée de son mandat, de certaines compétences. 

Il sollicite, pour la durée de son mandat, une délégation portant sur les pouvoirs suivants : 

-  décider de la conclusion et de la révision du louage de choses pour une durée n'excédant pas 

douze ans; 

-  passer les contrats d'assurance ainsi que d'accepter les indemnités de sinistre y 

afférentes; 

- prononcer la délivrance et la reprise des concessions dans les cimetières; 

- accepter les dons et legs qui ne sont grevés ni de conditions ni de charges; 

- fixer les rémunérations et de régler les frais et honoraires des avocats, notaires, huissiers 

de justice et experts; 



 

Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, donne délégation 

au maire, pour la durée de son mandat, des compétences citées ci-dessus.  

 

 

 

Objet : Achat de livres pour la médiathèque 

Délibération 1304 

 

Les horaires d’ouverture de la médiathèque ayant été réduits, le Maire propose au conseil 

municipal de revoir le montant des crédits attribués pour l’achat de livres, ces achats étant 

réalisés par la bibliothécaire Monique Baur.  

Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, approuve un 

montant de 120 € par an.  

Objet : actions pour les aînés 

Délibération 1306 

 

  En raison du contexte sanitaire, le Maire propose au conseil municipal de remplacer le 

traditionnel repas des aînés, associé à la cérémonie des vœux du mois de janvier, par un panier 

garni qui leur sera remis au mois de décembre 2020.  

Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents :  

- approuve le remplacement du repas annuel par un panier garni.  

- fixe la valeur du panier à 25 € pour une personne seule ou à 50 € pour un couple.  

- dit que les aînés du village en bénéficieront à partir de l’âge de 70 ans.  

 

Objet : tarif des locations dans la grange  
Délibération 1307 

 

Après délibération,  sur proposition de M. le Maire, le conseil municipal, à l’unanimité des 

membres présents, fixe le nouveau tarif des locations des emplacements à la grange à 220 € 

par an, au lieu de 200 €. Le nouveau tarif sera appliqué lors de la reconduction du contrat ou 

lors de la signature de nouveaux contrats. 

 



 

Objet : coupes de bois 2021 et état d’assiette des coupes 2022 
Délibération 1308 

 

    Le conseil, à l’unanimité des membres présents, approuve :  

 

1°) l’état prévisionnel des coupes de bois pour 2021 qui peut se résumer ainsi :  

 

 
 

 

2°)  l’état d’assiette des coupes forestières pour 2022 tel que présenté ci-dessous  

 

 



 

Objet : DESIGNATION MEMBRES A LA CLECT DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

SUNDGAU 

Délibération 1309 
 

Vu le procès-verbal de la Communauté de Communes Sundgau en date du 16 juillet 2020 relatif à 

l’installation du conseil communautaire ; 

Vu le IV de l’article 1609 nonies C qui prévoit la création entre l’EPCI et ses communes membres 

d’une commission chargées d’évaluer le montant des charges transférées (CLECT) ; 

Vu la délibération n°004-2017 du 9 février 2017 du Conseil Communautaire de la Communauté de 

Communes Sundgau qui fixe la composition de la CLECT a un membre titulaire et un membre 

suppléant par commune ; 

Vu l’article L 2121-33 du CGCT qui prévoit que le conseil municipal procède à la désignation de ses 

membres ou délégués pour siéger au sein d’organismes extérieurs dans les cas et conditions 

prévus par les dispositions du présent code et des textes régissant ces organismes ; 

Considérant que la Communauté de Communes Sundgau est soumise au régime de la Fiscalité 

Professionnelle Unique, conformément à l’article 1638-0 bis du Code Général des Impôts ; 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et par  11 voix pour,  0 voix contre et  0 abstentions, 

désigne  

- M. Hugues Durand, maire,  membre titulaire de la CLECT 

- M.  Marcel Auvray, 1er adjoint, membre suppléant de la CLECT 

 

 

Objet : don à la commune / matériel de la salle des fêtes  

Délibération 1310 
 

Le maire indique au conseil municipal que, suite à sa décision de reprendre la gestion directe de la 

salle des fêtes, l’ancienne « association de gestion de la salle des fêtes» a modifié ses statuts 

pour devenir « l’association d’animation - le tilleul ». Cette association a décidé de faire don à la 

commune du matériel qu’elle a acquis durant les 19 années de son fonctionnement, pour lui 

permettre d’exploiter la salle au mieux et apurer son inventaire.  

 

    Le conseil, à l’unanimité des membres présents, accepte le matériel donné par l’association dont 

la liste figure en annexe ;  

 

       

INVENTAIRE SALLE des FÊTES « Le TILLEUL » 

Matériel de l'association de gestion de la salle des fêtes faisant l'objet d'un don 
à la commune de Liebsdorf  



 

       
 

ARMOIRE JAUNE avec cadenas     
 

L1.345 x l 0.40 x h 2.04      
 

Qté Désignation  

       
 

24  Saladiers en verre décor « Blé »  

2  Saladiers en verre différents  

2  Plats en verre ronds à tarte  

1 Plat en verre rectangulaire  

1  Plat en verre en forme de carpe  

       
 

282 Assiettes plates en blanc  

242 Assiettes creuses en blanc  

208 Assiettes à dessert en blanc  

198 Assiettes ovales en blanc  

102  Assiettes rondes différentes en blanc  

       
 

4 Grands plats inox ovales  

1  Plat inox ovale de L 50 cm  

2 Plats inox ovales de L 40 cm  

1 Plat inox ovale de L 30 cm  

1 Plat inox ovale de L 20 cm  

10  Plats inox ronds  

2 Plats inox rectangulaires de L 53 cm  

1 Plat inox rectangulaire de L50 cm  

2 Plats inox rectangulaires de L47 cm  

1 Plat inox rectangulaire de L 41 cm  

2 Plats inox rectangulaires de L 37 cm  

2 Plats inox rectangulaires de L 30 cm  

       
 

ARMOIRE GRIS CLAIR n° 10 avec clé    
 

L1.02 x l 0.55 x h 2.00      
 

       
 

204  Assiettes plates décor waves D285 en blanc  

11 Grilles pour four  

12 Lèchefrites  

2 Planches à découper de L 60cm  

1 Planche à découper noire  

1 Planche à découper en bois  

2  Plats inox rectangulaires de L 60 cm  

2 Ecumoires  

1 Chinois  

13 Grands couteaux  

1 Grande louche de D 14 cm  

11 Louches de D 9 cm à 10 cm  

1 Louche à crêpes  

4  Louches ovales  

ARMOIRE JAUNE à « épices » avec clé    
 

       
 



 

1 Percolateur 15 l avec câble électrique  

4 Télécommande Velux  

4 Moules à tarte Tefal  

2 Machines à café une jaune – une blanche  

1 Notice utilisation frigo avec clé frigo  

1 Fascicule utilisation four  

       
 

ETAGERE en verre      
 

       
 

98 Verres 16 cl  

29 Grands verres  

6  Verres à bière  

       
 

ETAGERE en verre      
 

       
 

197 Flûtes « Savoie »  

       
 

ENSEMBLE Inox de Simeta AG 5524 Niederwill    
 

L2.815 x l 0.70 x h 0.905      
 

       
 

Deux portes inox :      
 

1 Machine à café  

1 Bouilloire  

2 Thermos  

30  Paniers à pain en plastique jaune  

11  Plateaux service PT blancs  

22 Plateaux service GR beige  

22 Plateaux service GR bruns  

       
 

Une porte inox :      
 

10 Cendriers  

139 Ramequins  

11 Sous-tasses en verre  

       
 

Une porte inox :      
 

19 Cruches  

241 Tasses à café  

       
 

ARMOIRE inox suspendue     
 

2 portes inox      
 

L 1.20 x l 0.465 x h 0.55      
 

212  Verres ballon  

       
 

Meuble inox avec crédence (Anlagen Nr 00004000)   
 

       
 

Une porte inox :      
 

1 Frigo  

       
 

une porte inox avec deux ouvertures :     
 



 

2 Bacs en aluminium L 0.500 x l 0.245 x h 0430  

       
 

               

Un meuble trois portes mélamine blanc    
 

       
 

Un lave-vaisselle Miele encastré et un meuble 3 tiroirs   
 

L 1.29 x l 0.67 x h 0.90      
 

       
 

Une étagère inox L 4.20 x p 0.32 (Simeta AG) en 2 parties   
 

       
 

Un frigo une porte – 3 grilles (Cevitech)     
 

Un congélateur Electrolux Space Plus L 1.06 x l 0.615 x h 0.800   
 

       
 

Une échelle pâtissière avec 17 étages – 4 roulettes -    
 

L 0.38 x p 0.53 x h 1.49      
 

Un desserte inox sur roulettes – 3 étages – L 0.820    
 

       
 

Un support poubelle avec élastique et pédale    
 

       
 

Un ensemble inox – 4 portes -          

L 2.08 x l 0.70 x h 0.900      
 

       
 

Une porte : anciens couverts     
 

Une porte avec bacs plastiques gris :     
 

357 Cuillères à soupe  

324 Fourchettes  

331 Couteaux  

274 Cuillères à café  

       
 

               

Une étagère inox L 2.050 x p 0.32 (Simeta AG)    
 

une étagère avec :      
 

4 Bacs plastiques blancs  

2 Bacs plastiques blancs/bleus  

2 Bacs plastiques bleus/gris  

       
 

Un lave-vaisselle à capot DIHR 1200 S     
 

       
 

Un frigo Fagor L 1.35      
 

       
 

Une table Manuvos avec un tiroir – avec une étagère    
 

L 1.82 x l 0.70      
 

       
 

Une sono avec 4 haut-parleurs –deux micros- cablage – 3 pieds   
 

       
 

3 Cartons de 12 assiettes décor waves    
 

15 Cartons de 6 verres à eau 16 cl     
 

4 Cartons de 12 flûtes Savoie     
 

47 Flûtes Savoie sur un plateau     
 



 

       
 

          
 

ARMOIRE BLEU FONCE n°11 avec 
clé         

 

       
 

Consommables      
 

Torchons – Rlx papier WC – Eponges végétales    
 

Rlx sacs poubelle      
 

Un piano            

Un porte habits sur roulettes     
 

Une autolaveuse autoportée     
 

Deux chariots de nettoyage – un bleu – un jaune    
 

 

Objet : points divers  
Délibération 1311 

 

-courrier Albrecht : M. le Maire donne lecture au conseil du courrier des Mmes Albrecht qui 

regrettent que le local qu’elles utilisaient à la médiathèque leur ait été enlevé.  

- nouveau coffret défibrillateur : M. le maire indique que le coffret du défibrillateur situé 

devant la salle des associations était en panne. Un nouveau coffret a été commandé et il a été mis 

en place à l’entrée de la salle des fêtes pour être plus visible.  

-rénovation de l’éclairage public : les travaux de rénovation de l’éclairage public sont en cours et 

ils sont bien avancés. Apparemment, l’éclairage étant jugé trop fort par certains riverains, il y 

aura encore moyen de diminuer la puissance des LED.  

-site internet de la commune : M. Kohler demande que la partie du site internet parlant de la 

salle des fêtes soit enrichi par des photos de la cuisine.  

-Sortie de M.  Kohler de la salle du conseil 

Débroussaillage de la parcelle 99 : Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, 

accepte un devis de l’entreprise Emmanuel Kohler pour le débroussaillage de la parcelle 99, rue du 

Général Giraud. En effet, la vente n’est pas encore réalisée et c’est encore à la commune 

d’entretenir ce terrain. Le devis s’élève à 144 €.  

Hugues Durand                                                                                      Marcel Auvray                      

Elodie Abt                                                                                               Aurélie Lambert  

Raphaël Koegelé                                                                                    Romain Mougin 

Emeline Rappold                                                                                    Catherine Portier 

Justine Koegelé                                                                                     Christian Uhrweiller : 

Emmanuel Kohler :                                                                                    :                                                     



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


